

# Shine

津幡南中学校長 永井 隆和  
1 年学年主任 村上 直哉

## 1 2 月、今年を締めくくる月となりました



朝晩とめっきりと寒くなり、空模様も雨の日や風の強い日が多い北陸の冬を象徴する天候となってきました。朝の様子を見ていますと、背中を丸めポケットに手を入れながら足早に校舎に飛び込んでくる生徒やカリヨンの音が流れている時間帯に玄関を通過する生徒など、あきらかに天候の影響が出てきています。なかなか布団から出たくない状況が想像できますが、時間に余裕を持って登校してほしいと思います。2023年も残り一ヶ月弱となりました。1年生としての頑張った月日も8ヶ月経ちました。それぞれにたくましく成長した姿を見ることができてとても嬉しく思います。この12月、どのように過ごし2024年につなげていくのかとても楽しみです。

## 期末テストに向けて、頑張りが見られました！

11月24日(金)に2学期期末テストが行われました。このテストは、2023年を締めくくる大切なテストでした。プログラム委員会でも家庭での学習時間を増やそうと呼びかけや取り組みが行われました。「クラスで目指そう!~Seven hundred fifty hours」クラスで取り組んだ家庭学習の表では、2クラスが目標を達成することができました。2学期の中間テストに比べると、どのクラスも学習時間が伸びており、テスト期間中は、様々なことを我慢し、自分越えの日々を過ごすことができたことに喜びを感じました。努力の成果が結果となって現れた生徒もいますが、何よりも「努力できた」ことがとても尊いことだと思います。先日行われた12月の全校集会でも校長先生から「できたかよりも、やったかということが大切だ」とのお話がありました。テストに向けて、やりたいことを我慢し、努力できた自分を称えてほしいと思います。



## プリント100枚がなくなる!?! ~今年最後の漢字テスト~



12月1日(金)に今年最後の漢字テストが行われました。4日前からみんなの頑張りをサポートしようと、国語科担当の髭本先生が「漢字のプレテスト」を100枚印刷し、1年生の廊下に設置しました。自分の学習ペースに合わせて、いつでも、何枚でも持っていてもよいというものでした。そのプリントがテストの前日にすべてなくなっていました。「前回の自分を越えよう!」と頑張っているみんなの姿に、とても頼もしく思えました。結果は明らかでした。多くの生徒が前回の自分を越えることができました。そうやって、果敢に挑戦していく姿は、これからも自分自身を着実に成長させることにつながっていくと思います。これからの成長がとても楽しみになった今年最後の漢字テストでした。

# 授業への姿勢をレベルアップ!

～ 1年プログラム委員会主催 ～

11月に行われた学年プログラム委員会で、各クラスの様子から「授業のレベルアップをしよう!」という思いが共通理解されました。そこで、「活弁な発言・私語の禁止・授業に向かう姿勢」の3つの項目に絞り、そのレベルアップに取り組んできました。活動期間を第1チャレンジ【11月15日(水)～22日(水)】と第2チャレンジ【11月27日(月)～12月1日(金)】の2回に設定し、クラス対抗で取り組みました。どのクラスでもプログラム委員が、より良いクラスになるように呼びかけ、一生懸命に活動している姿が見られました。結果は、

11月はさらに”クラスカ”アップ!  
みんなでいいクラスを作っていくぞ! ～ 各クラスの成長プロジェクト ～

第1回 チャレンジ							第2回 チャレンジ							
	11月15日	11月16日	11月17日	11月20日	11月21日	11月22日	合計		11月27日	11月28日	11月29日	11月30日	12月1日	合計
MAX	水	木	金	月	火	水	66P	MAX	月	火	水	木	金	58P
1組	2P	8P	7P	9P	9P	7P	42P	1組	12P	9P	8P	10P	/	39P
2組	3P	7P	6P	8P	12P	7P	43P	2組	4P	8P	5P	6P	/	33P
3組	5P	8P	7P	9P	6P	6P	41P	3組	8P	10P	8P	8P	/	36P
4組	9P	9P	11P	9P	11P	5P	54P	4組	12P	11P	10P	12P	/	45P
5組	5P	8P	10P	8P	10P	7P	48P	5組	13P	10P	10P	10P	/	42P
6組	6P	5P	8P	6P	9P	7P	41P	6組	10P	10P	7P	12P	/	39P

**第1チャレンジ、第2チャレンジともに4組**が最も多くポイントを獲得できました。この取り組みを通して、明らかに授業レベルがアップしていることを感じることができました。12月7日(木)に合同朝ホームを開きます。そこで学年みんなの健闘を称えたいと思います。この取り組みを通して得た習慣を、12月からの授業でも続けていってほしいものです。そして、いい形で2023年を締めくくってほしいと願っています。

## 教育相談が行われています

～ 学級担任と何でも話せる雰囲気づくり ～

11月の下旬から12月にかけて、各クラスで定期教育相談が行われています。1年生の2学期は、学校生活での要領も覚え、慣れてくる時期だと思えます。と同時に、現実が見えてきてうまくいかないことが増え、いろいろと悩みが出てくる時期でもあります。子供たちは楽しそうに学校生活を送ってはいますが、話してみると、勉強や部活動、友達関係、家庭での様子などさまざまところで悩みを抱えています。私たち1年スタッフは、この機会を大切にもらえ、「聴く姿勢」で子どもたちに寄り添っています。少しでも迷いなく充実した生活が送れるように力になってあげたいと考えています。また、おうちの方でいつもと違った様子など何かお気づきの点がありましたら、何なりと学校へ連絡していただければと思っています。



## お知らせ

☆2学期の保護者懇談会・・・12月18日(月)、19日(火)、20日(水) 14:00～16:30

上記の日程で、各教室にて行われます。先日、お子さんを通じて2次案内を配付させていただきました。ご都合が悪くなった場合は、遠慮なく学校まで連絡ください。

☆2学期の終業式・・・12月25日(月) ☆3学期の始業式・・・1月9日(火)

終業式は、午後から行われます。午前中は、学年集会で冬休みの生活について、学活では休み中の課題について確認します。

☆冬休み期間・・・12月26日(火)～1月8日(祝) ※学校閉鎖は、12月29日～1月3日

今年度は、14日間の冬休みとなります。新型コロナウイルスも五類になったとはいえ、インフルエンザの流行も激しさを増しております。年末年始は、人が多く集まる場所に行く機会も増えてくるかと予想されます。くれぐれも感染には注意され、健康にお過ごしください。

